

■ AFP Y REUTERS

■ El colectivo Carta por la Ciencia convocó a manifestaciones en Madrid y otras ciudades

**MADRID, 14 DE JUNIO.**

Cientos de científicos marcharon este viernes en varias ciudades españolas para protestar contra los recortes gubernamentales a la investigación que, afirman, les están obligando a abandonar el país. En Londres decenas de personas también se movilizaron de cara a la cumbre del G-8 que se realizará la próxima semana en Reino Unido.

En Madrid, como en otras ciudades de España, trabajadores del ramo científico salieron a las calles para pedir el alto a la austeridad del gobierno español. Algunos ataviados con sus batas de laboratorio, los manifestantes desfilaron hasta el ministerio español de Economía.

Las protestas fueron convocada por el colectivo Carta por la Ciencia, una plataforma que agrupa a varias asociaciones científicas del país, incluidos sindicatos y universidades. La inversión pública en investigación y desarrollo cayó 40

por ciento en España desde 2009, según la petición entregada en el ministerio de Economía, que llamaba al gobierno a aumentar el gasto científico y evitar el "éxodo masivo del capital humano".

"Los recortes han sido brutales. Muchos laboratorios no pueden investigar porque no tienen medios", afirma Irene Amigo, licenciada en biotecnología de 35 años, tocada con un sombrero, hecho de espuma de poliestireno y cartón, que representaba un cerebro humano, símbolo de la "fuga de cerebros" a la que se enfrenta España.

La política de austeridad "está causando la asfixia del sistema de

ciencia y tecnología español", se afirma en el texto. Muchos profesores se sumaron a la marcha, dado que los recortes del ejecutivo español afectan a todas las disciplinas universitarias.

España, la cuarta economía de la eurozona, se debate con una draconiana política de austeridad para reducir su déficit público. El gobierno conservador de Mariano Rajoy aprobó ajustes por valor de 150 mil millones de euros (unos 195 mil millones de dólares) entre principios de 2012 y finales de 2014, lo que ha desatado el malestar social.

Pese a los recortes, el Banco de

España informó que la deuda pública española alcanzó un nuevo récord en el primer trimestre del año, al llegar a 88.2 por ciento del producto interno bruto (PIB), un nivel superior al límite de 60 por ciento del PIB fijado por la Unión Europea. En tanto, la agencia de calificación Standard and Poor's mantuvo la nota del país en BBB-, con perspectiva negativa; el nivel se encuentra a penas un lugar antes del bono especulativo.

#### Repudio a la reunión del G-8

Alrededor de cien activistas rodeados por policías protestaron este

viernes contra el capitalismo, de cara a la cumbre del G-8 que se realizará la próxima semana en Reino Unido. Ambientalistas, activistas contra la pobreza y grupos de derechos humanos llevaban pancartas en las que se leía "Capitalismo=Crisis" y "Poder al Pueblo", en una manifestación en el distrito financiero Canary Wharf, donde se encuentran grandes bancos como Barclays y JP Morgan.

Londres ha sido escenario de varias manifestaciones antes de la cumbre de gobernantes del Grupo de los Ocho países más industrializados del mundo, que se celebrará en Irlanda del Norte.

## Protestas en España y Londres contra el capitalismo y las políticas de austeridad